



貴船だより

令和5年6月30日発行 第4号
大田区立大森第一小学校
校長 鈴木 伸作

—健康で安全な生活ができる子—思いやりがあり仲よく助け合う子—自ら考え行動する子—

学校HPもご覧ください。 <http://academic2.plala.or.jp/omr1-e/>

主体的・対話的で深い学び

副校長 神戸 大石

6月9日(金)、10日(土)は学校公開のご参観ありがとうございました。子どもたちの活躍ぶりをご覧いただけたかと思います。

平成29年に学習指導要領が改訂されて、およそ5年が経とうとしています。コロナ禍であり、中々、理念として掲げているものを実現することが難しい現状がありました。未だに感染症の広がりには完全に収まっていないものの、教育活動をコロナ以前に戻す動きとなっています。

「主体的・対話的な深い学び」について、改めてその理念を実現する機会に来ていると思います。学校公開の授業や日々の授業観察の中で感じたことを3つの視点に立ってお知らせします。

主体的な学び

児童が主体的に学ぶことができるように、映像や実物を見せたり、前回の振り返りをしたり、教員は、導入での工夫をしています。授業開始後、教師の話を真剣に聞き、「はい」と挙手をして意欲的に学習に取り組もうとしている子どもたちが多かったです。またどの教員も心がけていることは、板書計画です。板書をみると今日の授業の流れが分かるように、視覚的に構造的にも分かりやすいものが適しています。黒板は児童にとって最大の学習環境でもあります。

対話的な学び

2人1組や3人～4人での少人数での話し合い活動等、友達の考えや感じたことを伝え合う対話的な学びが本格的に実施されています。教室に活気が戻ってきたと同時に考えの共有がなされていると思います。

深い学び

深い学びとは、知識をつなげて理解を深めたり、考えを形成したりすることです。タブレットの活用で、以前に収集した画像を確かめたり、他の児童の考えを知り、より自分の考えを深めたりしています。

学習指導要領の理念を考え、「楽しく学ぶことができる」授業づくりをしていきたいと思っています。

日	曜日	7月行事予定 ()数字は学年	放課後遊び
1	土	囲碁教室	
2	日		
3	月	一校一取組 week 全校朝会 クラブ活動(4~6)	
4	火	なかよしタイム 補習教室	○
5	水	水道キャラバン(4) とうもろこし農家との学習会(2)	
6	木	補習教室 とうもろこしの皮むき(2)	○
7	金	安全指導 社会科見学(3)	
8	土	▼土曜授業日 土曜補習	
9	日	水止の舞 13:00	
10	月	全校朝会 わかめの学習(5) 通常4時間(1) 5時間(2・3) 6時間(4~6)	
11	火	音楽朝会 補習教室 笑顔と学びの体験プロジェクト(4~6)	○
12	水	児童集会 保護者会(4~6) 特別時程	
13	木	屋のなかよしタイム 誕生会給食 補習教室	
14	金	読書タイム 記名タイム こころの劇場(6) 保護者会(1~3) 特別時程	
15	土		
16	日		
17	月	海の日	
18	火	避難訓練 薬物乱用防止教室(6) 補習教室	
19	水	大掃除 給食終 社会科見学(4) 4時間(1・2) 5時間(3~6)	
20	木	終業式 特別時程4時間(全)	

※ 行事予定は変更になることがあります。

<夏季水泳指導実施日> ★検定日 ※検定予備日	
前期	7/24(月) 25(火) 26(水) 27(木) 28(金) 31(月) 8/1(火) 2(水)★ 3(木)※
後期	8/22(火) 23(水)★ 24(木)※
<夏ワク実施日>	
7月24日(月)～28日(金) 「後日配布する「夏ワクのお知らせ」をご覧ください。	
7月31日(月)～8月3日(木)	
<パワーアップタイム(補習教室)実施日>	
8月22日(火) 低学年・中学年	
23日(水) 中学年・高学年	
24日(木) 低学年・高学年	

日	曜日	8月末・9月はじめの予定
8/31	木	登校日(全) ※8:20登校 8:30開始 9:30下校
9/1	金	始業式 避難訓練
9/4	月	給食始・発育測定(5・6) 委員会活動

※新学期の予定の詳細は、貴船だより9月号でお知らせします。

6年生の教室から
担任 五十嵐友一・館岡将之・塩崎裕也

Story~ 1人1人の思い出に新しい1ページを~

4月に最高学年として大森第一小学校での最後の1年間が始まりました。感染症対策も少しずつ緩和され、小学校生活本来の楽しさを味わいながら成長しています。

6月中旬には、とうぶ移動教室に行ってきました。池の平湿原では、行動班ごとにハイキングへ行きました。長野県の自然に親しみながら、協力してミッションを達成しました。1日目の夜には、事前に体育館で汗を流しながら練習した「マイムマイム」や「ジェンカ（じゃんけん電車）」などのキャンプファイヤーを行いました。95名の子どもの素敵な表情が、長野県のきれいな星空よりも、いちばん輝いていました。各部屋で過ごす時間では、トランプをしたりお話をしたり、花を咲かせていたようです。

2日目は、このとうぶ移動教室の思い出として、2,000円以内でお土産を購入しました。家の人が喜ぶお土産を買った子や、自分が気に入ったストラップを買った子など、子どもたちのお土産は人それぞれでした。お土産を買った後は、松井農園でりんごを摘みました。

とうぶ移動教室を通して、長野県の自然や歴史を学べたことはもちろん、6年生の絆がより深まったように感じます。今年度の行事は、とうぶ移動教室だけではありません。運動会や学芸会、社会科見学、6年生だけの遠足など、まだまだたくさん予定されています。

子どもたちが、小学校生活を振り返ったときに、「6年生での1年間がいちばん楽しかった!」「とても充実していた!」と思えるような1年間にしたいと担任一同は考えています。

子どもたちの【Story~ 1人1人の思い出に新しい1ページを~】を毎日刻んでいけるような日々を過ごしていきます。



体力テスト・水泳指導
体育主任 館岡 将之

6月7~8日に体力テストを行いました。今年度は新しい実施方法で体力テストを行いました。全校児童が協力して計測をし、自分の成長を実感することができたと思います。来年度の体力テストでは、更に記録が向上するように、今年一年、運動の楽しさに気付けるよう指導します。



6月19日(月)は、プール開きでした。今年度から水泳学習は学年ごとに行っています。学年で入ることの楽しさはもちろん、水泳学習の楽しさを子どもたちが体感できるように学習を進めていきます。

水泳学習を行う上で、注意しなければいけないことが、大きく3つあります。

- ①規則を守り、安全に楽しく水泳の学習をする。
- ②自分の目標に向かって努力する。
- ③友達と仲良く、協力して学習をする。

水泳の学習は、楽しい反面、命に関わる危険と隣り合わせです。普段以上に規則を守る必要がある学習です。今年度は学年単位で人数が多いため、今まで以上に安全第一で水泳学習を進めていきます。



夏休みの生活

生活指導主任 岩本 瞬

約1か月余りの夏休みが始まります。長い夏休みということで気も緩みがちになりますが、生活にメリハリをつけられるよう、お子様と生活のめあてをお話してください。

日も長くなりました。外出する時などは、家族に何時までに帰るのかを知らせる習慣をお子さんにもたせてください。また、交通安全の意識をもたせ、大森第一小事故0をめざしていきましょう。

長期休業中に不安なことや心配なことがあった場合には、学校への相談の他、別紙でお知らせする相談窓口もご活用ください。